

Aline NAUD

L'ACCOMPAGNEMENT DU MALADE ALCOOLIQUE A L'OFFICINE

Dans un pays où il fait partie intégrante de la tradition et du patrimoine, l'alcool affecte la santé de plus de 5 millions de français, dont 2 millions sont dépendants. La consommation excessive d'alcool est la cause directe ou indirecte de près de 35 000 décès par an en France et représente un coût considérable. Cette pathologie est un réel problème de santé publique.

Ce travail de thèse présente le produit alcool ainsi que ses différents usages et effets délétères sur l'organisme. Il décrit la prise en charge à l'officine sous toutes ses formes des personnes en difficulté avec l'alcool, en amont par la prévention et le repérage précoce, puis en aval par le conseil et la dispensation des thérapeutiques. Y sont notamment détaillés les traitements existants sur le marché mais aussi les molécules prometteuses en termes de perspectives de soin à l'avenir.

Mots clés : Alcool, alcoolisation, mésusage, dépendance, prévention, repérage, accompagnement, traitement.

THE SUPPORT OF THE ALCOHOLIC IN THE PHARMACY

In a country where it is an integral part of tradition and heritage, alcohol affects more than 5 million French, including 2 million dependents. Excessive alcohol consumption is the direct or indirect cause of nearly 35 000 deaths per year in France and represents a considerable cost. This pathology is a real public health problem.

This thesis presents alcohol and its various uses and adverse effects on the body. It describes the care in the pharmacy of people who are in trouble with alcohol, from prevention and early screening upstream to advice and dispensation of therapeutics downstream. The existing treatments on the market are notably detailed but also promising molecules in terms of prospects for care in the future.

Keywords: Alcohol, alcoholism, misuse, dependence, prevention, screening, support, treatment.